
一般質問一覧表 平成２８年 第１回定例会

氏　　名

・本市の現在の財政状況について，特に財政力指数，経常収支比率，基金，起債残高等の数値をもと
に市の財政運営について伺う。

3 今川　英明

質問事項　地域公共交通について

2

質問要旨

4

4

質問事項　農業協同組合法等の一部改正により農業委員の選出が変わったことについて

質問要旨
・農業委員１０名，農地利用最適化推進委員１０名，その選出方法について

答弁者　市長・担当部長

答弁者　教育長・担当部長

答弁者　市長・担当部長

・作詞（校歌）について

質 問 事 項 ・ 質 問 要 旨 ・ 答 弁 者

質問事項　公共施設の利用料について

質問要旨

答弁者　市長・担当部長

2

質問要旨

質問要旨

・今後の方針について

質問事項　市立小学校の統廃合に関する説明会について

鐘ケ江礼生奈

順番

・開催時期と主催について
1

質問事項　陽光台小学校開校記念式典について

答弁者　市長・教育長・担当部長

質問要旨

1

・各小学校の説明会について

質問事項　防犯灯LED化について

海老原　弘

2

質問事項　みらい平地区にファミリーレストラン，郵便局，本屋を誘致することについて

・校章制作者について

・説明会後における検討経過について

1

質問事項　財政について

答弁者　市長・担当部長

答弁者　市長・担当部長

答弁者　市長・担当部長

・防犯灯LED化に向けた取組について

質問要旨

質問事項　平成２８年度予算について

1

質問事項　自動車運転免許証自主返納支援について

質問要旨
・議会提案の要望は，どのように予算化されたのか。
・その他の新規予算について

答弁者　市長・担当部長

・市内防犯灯維持管理について

答弁者　市長・担当部長

2 伊藤　正実

・みらい平地区の住民の要望が多い生活利便性向上施設であるファミリーレストラン，郵便局，本屋の誘
致について，まちづくりの観点から市の考えを伺う。

・現在の状況と今後について

3

・コミバス，デマンドタクシーの利用状況について
・地域によって運行（コミバス）が無い地域があるが，市全域を考えるべきと思うが

1

・高齢者の自動車運転免許証自主返納者への支援について

質問要旨

2

質問要旨

・免許証返納者への地域公共交通の利用指導について
・地域公共交通体系の見直しについて

1
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氏　　名

答弁者　市長・担当部長

答弁者　市長・担当部長

質問事項　市道の整備について

順番 質 問 事 項 ・ 質 問 要 旨 ・ 答 弁 者

質問要旨

質問事項　水道給水事業について

3

1

質問事項　図書館の充実について

質問要旨

答弁者　市長・担当部長

質問要旨

答弁者　市長・担当部長

質問要旨

質問事項　第４期障がい福祉計画について

答弁者　市長・担当課長

1

質問要旨

質問事項　伊奈新庁舎引っ越し時の不用品処分について

質問事項　国民健康保険税について
質問要旨

答弁者　市長・担当部長

質問事項　環太平洋経済連携（TPP協定）について
質問要旨

2

1

1

2

7

2

・第４市障がい福祉計画の「障がい児通所支援・相談支援」では，『市内の事業所で対応している事業は
放課後等デイサービスのみとなっていることから，障がい児が必要な支援が受けられるよう，障がい児支
援の中核的なセンター機能の構築や事業所参入も検討し，障がい児支援の場の確保・充実に努めま
す。』とある。その検討状況について伺う。
・保護者への障がい支援の情報提供は十分になされているか。
・障がい児の実態把握についてはどのようにされているか。

・豊体バイパスの約800ｍの道路に街灯が1本もなく，暗い夜道を部活帰りの子どもたちに危険が及ばな
いか心配であるが，どのように考えるか。

古舘　千恵子

旧庁舎から新庁舎に移設の際，公有財産であるが使用に耐えない物品や保存する必要のない物品等
が出てる。その判断は誰がどのような基準でなされるのか。また，不用品に関してリサイクル市（いち）を
開催できないものか伺う。

本市の図書館の役割はこれからますます重要になってくると思われる。
そこで，
　1．開館時間に拡充
　2．新聞記事や音楽等のデータベースのサービス事業
　3．電子図書館の新設
　　　についてのご見解を伺う。

質問事項　豊体バイパスの街灯について

8 坂　　　洋

答弁者　市長・担当部長

質問事項　５歳児健診の実施をもとめる

質問要旨
県は来年度，子どもの発達障害の早期発見や支援をねらいに，５歳児健診の実施，普及への取組を強
化するとし，古河市，取手市など3市でモデル事業を実施することになった。つくばみらい市でも，３歳児
健診後の発達障害の早期発見と支援体制の整備に取り組んでほしい。

答弁者　市長・担当課長

質問要旨

5 柿沼　朋幸

長い年月居住している世帯の中に，要望があっても，まだ，水道に未加入の世帯が残されている。昨年
の３月議会では，市水道給水条例では市内全域が給水区域であることから，境町などを参考にして当市
の実情に合った敷設基準を検討していきたいと答弁している。どのような検討がなされたのか。市民の安
全な水道を飲みたいという願いをどのようにすればかなえられるのか。

国の低所得者に対する財政支援が拡充された。財政支援増額相当分を一般会計繰り入を増額し，被保
険者の負担軽減をもとめる。
45億円の財政調整基金を積極的に活用してはどうか。

主に市街化調整区域の住宅地で未舗装の狭い市道の整備・舗装化をどう進めていくのか。要望者への
対応はどうしているのか。

3

答弁者　市長・担当部長

古川　よし枝6

「大筋合意」したとして加盟国の調印は2月4日に行われたが，各国の国会での批准はこれからである。
TPPは食料生産に大打撃を与えるばかりでなく食の安全や医療等あらゆる分野で暮らしを壊すものであ
る。
・TPPによる市内の農業生産への影響はどう見ているのか。
・市長にTPPへの批准ストップの意思表明を求めたいがどうか。

2
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氏　　名

5

質問事項　学校給食センターについて

質問要旨

答弁者　市長・教育長

野口　修

4

質問事項　つくばみらい市義務教育施設適正配置基本計画について

質問要旨
・審議会の会議の要旨
・平成27年1月27日の文部科学省からの，適正配置等に関する手引きによる4章「小規模校を存続させる
場合の教育の充実」に関しての検討は十分されたか。

答弁者　教育長

10

順番 質 問 事 項 ・ 質 問 要 旨 ・ 答 弁 者

飯村　裕一

3

質問事項　障害者差別解消法に伴う当市の施策は

質問要旨
・4月からの施行に伴い，当市ではどのような施策をするのか。
・障がい者の身近な相談窓口として，政府が全国の市区町村などに設置を勧めている「障害者差別解
消支援地域協議会」の設置についての考えは

答弁者　市長・担当部長

9 染谷　礼子

1

質問事項　コミュニティセンターの駐車場不足解消について

質問要旨

答弁者　市長・担当部長

2

質問事項　買物難民救済の取組について

・市政への市民参加をどのように考えているか。
・意志形成過程（政策立案過程）への市民参加はどのように考えているか。
　審議会等への市民参加／公募制／市民委員会制
・パブリックコメントの意見数と人数／資料の添付について
・市民参加を権利として保障する市民参加条例の制定について

答弁者　市長

2

質問事項　文化芸術政策について

質問要旨
・当市の文化芸術政策についての位置づけは
・事業としては，どのようなものがあるか。
・きらくやま世代ふれあい館のホール事業
・文化芸術振興基本法（平成13年法律第148号）には，国が「文化芸術の振興についての基本理念」に
のっとり，文化芸術の振興に関する施策を総合的に策定し，実施すること，そして，地方公共団体は，国
との連携を図りつつ，自主的かつ主体的に，その地域の特性に応じた施策を策定し，実施する責務を有
することとされているが，当市の今後の取り組みをどのように考えているか。

答弁者　市長

質問要旨

答弁者　市長・担当部長

2

質問事項　改正農地法に基づく遊休農地に関する措置について

質問要旨

・平成27年第４回定例会において，請願第８号として上記請願が採択されましたが，その後の取組につ
いて伺う。

答弁者　市長・担当部長

答弁者　市長・担当部長

・農地中間管理機構と農業委員会の役割分担について，現在どの程度まとまっているのか。
・農業委員会としてすべき措置の勧告につき，現在検討している段階的措置の内容について伺う。

1

質問事項　市政への市民参加について
質問要旨

1

質問事項　「四ヶ字入排水機場の排水能力の増強を求める請願」について

質問要旨

・移動スーパーの導入について

・各コミュニティセンターの利用状況について
・不足しているコミュニティセンター駐車場の対策について
（特にみらい平コミュニティセンター）

11

・6,500食の大型化を進める理由
・食の安全，食育，美味しい給食を考えるならば，大型化よりも小規模ではないか。
・自校式が見直されている現在，教育環境を豊かに魅力あるものにするためにも，新しい学校建築にむ
けて，給食の自校式・親子式を考えられないか。

3



一般質問一覧表 平成２８年 第１回定例会

氏　　名順番 質 問 事 項 ・ 質 問 要 旨 ・ 答 弁 者

12 小田川　浩

1

質問事項　教育委員会の体制について

質問要旨
義務教育施設適正配置，(仮称)富士見ヶ丘小学校建設，給食センター建設などの大きな事業をかかえ
ている。これらの事業を進めていく上で現在の人員配置で対応していけるのか疑問である，専属のチー
ムもしくは職員を充てるべきではないのか。

答弁者　教育長・担当部長

2

質問事項　土地改良区に対する市の対応と考え

質問要旨

答弁者　市長・担当部長

3

質問事項　地域間格差の解決に向けた都市計画をどう考えるか

質問要旨
・都市計画区域の見直しについて
・区域指定制度の見直しについて
・地域創生に向けた取組について

答弁者　市長・担当部長

市内集落より改良区に対し脱退希望の通知が出されたと聞いている。農業を取りまく状況が変化してい
る中でこれからも様々な問題が出てくると考えられるが，市の考えは。今回の脱退希望の要因の一つに
スプリンクラーの問題が挙げられているが，市道及び市の所有地に改良区の灌漑用設備が埋設又は使
用されている場所はあるのか。

4


